

La Fragmentación del Poder Europeo

de José Ignacio Torreblanca

Apertura, soy DH.

Bienvenida a todos.

- Expectación y asistencia masiva, gracias especiales a quienes tienen que estar de pie o en otra sala
- A mis amigos Felipe González, Diego López Garrido, Darío Valcárcel y a José Ignacio Torreblanca
- A la Fundación MAPFRE que nos acoge y a su Presidente Alberto Manzano

JIT ha tenido la amabilidad de pedirme que presidiera el acto de presentación, por ser amigo, fundador de FRIDE y autor de un libro sobre Europa que en 1998 esbozaba los activos y pasivo de la Europa de entonces.

Meditábamos sobre cómo organizar esta mesa. Presidir a un Presidente como Felipe puede crear cierta incomodidad. ¿Debería ponerle en el centro, y presidir desde el centro derecha o izquierda de la mesa? Por tres razones decidimos que yo me sentara en el centro

- Amistad larga con Felipe que me honra, los dos somos del 42
- Ya presidí, siendo él Presidente en 1993, un debate memorable de Felipe con Sam Huntington, autor de Clash of Civilizations
- Como le decía a José Ignacio Torreblanca, la mesa aparece como una delantera de fútbol, y al menos en mis tiempos, el interior izquierdo era el gran cerebro, y el delantero centro el más bruto

Treinta segundos para decirles que FRIDE, la Fundación para las Relaciones Internacionales y el Diálogo Exterior, es un Think Tank fundado en 1999 que se ocupa de temas internacionales, raro por ser independiente, no afiliado ni financiado con ningún partido político, en cuyo patronato trabajan personalidades de prestigio internacional y personas conocidas por cargos en el PSOE y en el PP, como Pedro Solbes, co-Presidente, y Ana Palacio.

FRIDE tiene la particularidad de haber dado a luz a otros Think Tanks y Action Tanks. Uno es el Club de Madrid, Asociación de ex Jefes de Estado y de Gobierno democráticamente elegidos, con la participación de Felipe González. Otros son Foreign Policy, el CITPax, y el ECFR, que yo promoví con George Soros, y que en España dirige José Ignacio Torreblanca.

Estoy muy orgulloso de presidir la presentación de un libro magnífico. Es interesante, ameno y certero. Pero mi papel no es presentarlo sino dar la palabra a quienes van a hacerlo. El primero es mi amigo Darío Valcárcel, que puede además sentir el orgullo legítimo de representar a la editorial del libro

Diego López Garrido, Secretario de Estado para la Unión Europea en el MAEC que ha patrocinado la edición del libro. Quiero destacar el esfuerzo que hace la Secretaría de Estado para estar en contacto con la sociedad civil y crear espacios de debate político sobre Europa

José Ignacio Torreblanca, el autor

Felipe González, Presidente del Grupo de Reflexión sobre el futuro de Europa